



Le Christ Roi de l’Univers - Matthieu 25, 31-46  - 26 novembre 2023 

ÉVANGILE de Jésus Christ  

« Il siégera sur son trône de gloire et 
séparera les hommes les uns des 
autres » (Mt 25, 31-46)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là, 
Jésus disait à ses disciples : 
    « Quand le Fils de l’homme viendra dans sa 
gloire, 
et tous les anges avec lui, 
alors il siégera sur son trône de gloire. 
    Toutes les nations seront rassemblées 
devant lui ; 
il séparera les hommes les uns des autres, 
comme le berger sépare les brebis des boucs : 
    il placera les brebis à sa droite, et les boucs à 
gauche.

    Alors le Roi dira à ceux qui seront à sa 
droite : 
‘Venez, les bénis de mon Père, 
recevez en héritage le Royaume 
préparé pour vous depuis la fondation du 
monde. 
    Car j’avais faim, et vous m’avez donné à 
manger ; 
j’avais soif, et vous m’avez donné à boire ; 
j’étais un étranger, et vous m’avez accueilli ; 
    j’étais nu, et vous m’avez habillé ; 
j’étais malade, et vous m’avez visité ; 
j’étais en prison, et vous êtes venus jusqu’à 
moi !’  
    Alors les justes lui répondront : 
‘Seigneur, quand est-ce que nous t’avons vu...? 
tu avais donc faim, et nous t’avons nourri ? 
tu avais soif, et nous t’avons donné à boire ? 

    tu étais un étranger, et nous t’avons 
accueilli ? 
tu étais nu, et nous t’avons habillé ? 
    tu étais malade ou en prison... 
Quand sommes-nous venus jusqu’à toi ?’ 
    Et le Roi leur répondra : 
‘Amen, je vous le dis : 
chaque fois que vous l’avez fait 
à l’un de ces plus petits de mes frères, 
c’est à moi que vous l’avez fait.’  

    Alors il dira à ceux qui seront à sa gauche : 
‘Allez-vous-en loin de moi, vous les maudits, 
dans le feu éternel préparé pour le diable et ses 
anges. 
    Car j’avais faim, et vous ne m’avez pas 
donné à manger ; 
j’avais soif, et vous ne m’avez pas donné à 
boire ; 
    j’étais un étranger, et vous ne m’avez pas 
accueilli ; 
j’étais nu, et vous ne m’avez pas habillé ; 
j’étais malade et en prison, et vous ne m’avez 
pas visité.’  
    Alors ils répondront, eux aussi : 
‘Seigneur, quand t’avons-nous vu 
avoir faim, avoir soif, être nu, étranger, malade 
ou en prison, 
sans nous mettre à ton service ?’ 
    Il leur répondra : 
‘Amen, je vous le dis : 
chaque fois que vous ne l’avez pas fait 
à l’un de ces plus petits, 
c’est à moi que vous ne l’avez pas fait.’

    Et ils s’en iront, ceux-ci au châtiment éternel, 
et les justes, à la vie éternelle. »

    – Acclamons la Parole de Dieu.

 






DIGNES DE L’AMOUR DE DIEU ! 
C’est sur des collines et des montagnes lointaines que nous pouvons croiser, aujourd’hui encore, des 
bergers ou des bergères. Nous connaissons leur vie et leur engagement par des personnes qui les ont 
rencontrés, qui les ont suivis dans leur quotidien. 

Pour faire ce métier, il faut aimer la nature, l’apprivoiser. Cela demande une capacité d’émerveillement 
et d’adaptation. Pour faire ce métier, il faut aimer les brebis, apprendre à les connaître. Cela demande de 
l’attention et de la finesse. Un troupeau de brebis en transhumance est une aventure risquée. Le berger 
doit veiller à ce que chacune se sente bien et en sécurité, à ce qu’aucune ne se perde en route, à ce 
qu’aucune ne soit menacée par un bouc. 

Ce récit d’Evangile, dit du jugement dernier, nous révèle l’image d’un Dieu qui est comme un berger, et 
non comme un roi, qui de plus, serait menaçant. L’image de la brebis et du bouc sont comme le reflet du 
bon et du mauvais résidant en chacune et chacun de nous. 

Le jugement de Dieu se regarde à travers les lunettes de l’amour. C’est tout simplement : nourrir, visiter, 
accompagner, accueillir, l’autre, le prochain, avec un verre d’eau, un habit, un regard, un plat cuisiné. 
Mais Dieu sait combien nous sommes incapables d’être dans le lien à l’autre avec perfection. C’est 
pourquoi, il nous offre d’éliminer ce qui est bouc en nous, pour que le meilleur de nous-mêmes, la 
brebis, puisse s’épanouir. 

Le jugement de Dieu, c’est un amour actif qui garde le meilleur et qui rend meilleur ; ce n’est pas un 
jugement qui sélectionnerait telle personne et rejetterait telle autre. Saint Paul nous rassure : En Christ 
nous ne sommes vraiment plus sous la crainte de Dieu, car l’amour parfait de Dieu chasse toute crainte. 
(Romain 8) 

Là-bas dans les collines et sur les montagnes le berger s’écrie : « Venez, les bénis de mon Père !» 

Considérés comme ses filles et ses fils, éloignons de notre esprit cette crainte de Dieu faussement 
interprétée. Le jugement de Dieu s’inscrit dans une attitude de pur amour ; c’est parce qu’Il nous en 
rend dignes que nous en sommes dignes. 

Catherine Menoud 



PREMIERE LECTURE
« Toi, mon troupeau, voici que je vais juger 
entre brebis et brebis » (Ez 34, 11-12.15-17)

Lecture du livre du prophète Ézékiel

Ainsi parle le Seigneur Dieu : 
Voici que moi-même, je m’occuperai de mes 
brebis, 
et je veillerai sur elles. 
    Comme un berger veille sur les brebis de son 
troupeau 
quand elles sont dispersées, 
ainsi je veillerai sur mes brebis, 
et j’irai les délivrer dans tous les endroits où elles 

ont été dispersées 
un jour de nuages et de sombres nuées. 
    C’est moi qui ferai paître mon troupeau, 
et c’est moi qui le ferai reposer, 
– oracle du Seigneur Dieu. 
    La brebis perdue, je la chercherai ; 
l’égarée, je la ramènerai. 
Celle qui est blessée, je la panserai. 
Celle qui est malade, je lui rendrai des forces. 
Celle qui est grasse et vigoureuse, 
je la garderai, je la ferai paître selon le droit. 
    Et toi, mon troupeau  
– ainsi parle le Seigneur Dieu –, 
voici que je vais juger entre brebis et brebis, 
entre les béliers et les boucs.

PSAUME 22 (23)

Le Seigneur est mon berger : 
je ne manque de rien. 
Sur des prés d’herbe fraîche, 
il me fait reposer.

Il me mène vers les eaux tranquilles 
et me fait revivre ; 
il me conduit par le juste chemin 
pour l’honneur de son nom.

Si je traverse les ravins de la mort, 
je ne crains aucun mal, 
car tu es avec moi : 
ton bâton me guide et me rassure.

Tu prépares la table pour moi 
devant mes ennemis ; 
tu répands le parfum sur ma tête, 
ma coupe est débordante.

Grâce et bonheur m’accompagnent 
tous les jours de ma vie ; 
j’habiterai la maison du Seigneur 
pour la durée de mes jours.

DEUXIÈME LECTURE  
« Il remettra le pouvoir royal à Dieu le Père, et 
ainsi, Dieu sera tout en tous » (1 Co 
15, 20-26.28)

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux 
Corinthiens

Frères, 
    le Christ est ressuscité d’entre les morts, 
lui, premier ressuscité parmi ceux qui se sont 
endormis. 
    Car, la mort étant venue par un homme, 
c’est par un homme aussi que vient la résurrection 
des morts. 
    En effet, de même que tous les hommes 
meurent en Adam, 
de même c’est dans le Christ 
que tous recevront la vie, 
    mais chacun à son rang : 
en premier, le Christ, 
et ensuite, lors du retour du Christ, 
ceux qui lui appartiennent. 
    Alors, tout sera achevé, 
quand le Christ remettra le pouvoir royal à Dieu son 
Père, 
après avoir anéanti, parmi les êtres célestes, 
toute Principauté, toute Souveraineté et Puissance. 
    Car c’est lui qui doit régner 
jusqu’au jour où Dieu aura mis sous ses pieds tous 
ses ennemis. 
    Et le dernier ennemi qui sera anéanti, 
c’est la mort. 
    Et, quand tout sera mis sous le pouvoir du Fils, 
lui-même se mettra alors sous le pouvoir du Père 
qui lui aura tout soumis, 
et ainsi, Dieu sera tout en tous.



 
HORAIRES DES MESSES, AGENDA, INFOS 

• www.up-rives-de-laire.ch     Facebook : UP Rives de l’Aire 
• Journal : Rives de l’Aire info disponible dans nos églises et chapelles 

• Secrétariat :41 chemin des Palettes 1212 Grand-Lancy, tél : 022 794 36 61 
Ouvert tous les matins de 10h00 à 12h00 
 

 

Samedi chapelle Sainte-Famille, 17h30 
 

 

 

Dimanche 
Église de Plan-les-Ouates 

St Bernard de Menthon, 10h00 

Église de Grand-Lancy 

Notre-Dame des Grâces, 10h30 

 

Messes : ma Plan-les-Ouates : 8h30s ; me Notre-Dame des Grâces : 8h30 et 18h30 ; je Ste Famille : 8h30 

Chapelet : ma Plan-les-Ouates : 8h00: 

AGENDA 

 

Dimanche 26 novembre : 

- Projection du film « Je m’appelle Bernadette » séances à 

14h30 et à 17h00, à la salle paroissiale de Notre-Dame des Grâces, 

avec l’abbé Rémy Berchier, directeur du pèlerinage interdiocésain 

de Suisse romande à Lourdes. 
 

Mardi 28 novembre : 

caté 5P, 17h00, église/salle de Plan-les-Ouates 
 

Jeudi 30 novembre : 

- Conseil de Fondation, 18h, cure Notre-Dame des Grâces 
 

- Confection du cadeau symbolique de Noël à offrir aux personnes seules ou en EMS, 

Rendez-vous à 14h00 à la salle paroissiale de Plan-les-Ouates. 

C’est un joli moment de rencontre et de convivialité qui fait du bien. 
 

Samedi 2 décembre : 

Cercle de l’Espérance, 11h30, salle Notre-Dame des Grâces 
 

Dimanche 3 décembre : 

- Baptême de Luana Falcone, à 11h15, église de Plan-les-Ouates 
 

- Contes d’hiver, à 17h00, pour tout public, par Sonia Lou Buttol, temps suivi d’une 

collation conviviale sous forme d’un pique-nique canadien. 
 

- Rencontre du groupe confirmation 2022-2024, 17h30, salle Notre-Dame des Grâces 

 
 

Quête pour le séminaire diocésain 

 

Des flyers concernant les horaires de messe pour le temps de l’AVENT et de NOËL 

sont à disposition sur les présentoirs de nos églises et chapelles. 
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DIGNES DE L’AMOUR DE DIEU ! 
 

C’est sur des collines et des montagnes lointaines que nous pouvons croiser, 

aujourd’hui encore, des bergers ou des bergères. Nous connaissons leur vie et leur 

engagement par des personnes qui les ont rencontrés, qui les ont suivis dans leur 

quotidien. 

Pour faire ce métier, il faut aimer la nature, l’apprivoiser. Cela demande une capacité 

d’émerveillement et d’adaptation. Pour faire ce métier, il faut aimer les brebis, 

apprendre à les connaître. Cela demande de l’attention et de la finesse. Un troupeau 

de brebis en transhumance est une aventure risquée. Le berger doit veiller à ce que 

chacune se sente bien et en sécurité, à ce qu’aucune ne se perde en route, à ce 

qu’aucune ne soit menacée par un bouc. 
 

Ce récit d’Evangile, dit du jugement dernier, nous révèle l’image d’un Dieu qui 

est comme un berger, et non comme un roi, qui de plus, serait menaçant. L’image de 

la brebis et du bouc sont comme le reflet du bon et du mauvais résidant en chacune 

et chacun de nous.  
 

Le jugement de Dieu se regarde à travers les lunettes de l’amour. C’est tout 

simplement : nourrir, visiter, accompagner, accueillir, l’autre, le prochain, avec un 

verre d’eau, un habit, un regard, un plat cuisiné. Mais Dieu sait combien nous 

sommes incapables d’être dans le lien à l’autre avec perfection. C’est pourquoi, il 

nous offre d’éliminer ce qui est bouc en nous, pour que le meilleur de nous-mêmes, 

la brebis, puisse s’épanouir. 

Le jugement de Dieu, c’est un amour actif qui garde le meilleur et qui rend 

meilleur ; ce n’est pas un jugement qui sélectionnerait telle personne et rejetterait 

telle autre. Saint Paul nous rassure : En Christ nous ne sommes vraiment plus sous 

la crainte de Dieu, car l’amour parfait de Dieu chasse toute crainte. (Romain 8) 
 

Là-bas dans les collines et sur les montagnes le berger s’écrie : 

« Venez, les bénis de mon Père  !» 

Considérés comme ses filles et ses fils, éloignons de notre esprit cette crainte de 

Dieu faussement interprétée. Le jugement de Dieu s’inscrit dans une attitude de 

pur amour ; c’est parce qu’Il nous en rend dignes que nous en sommes dignes. 
 

 

Catherine Menoud 
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ENTREE : ″Quand s’éveilleront nos coeurs" E 160 

 

Quand s’éveilleront nos cœurs, à la voix du Dieu vivant, 

Nous retrouverons la source du bonheur. 

Quand se lèveront nos mains, pour chanter le Dieu vivant, 

Nous retrouverons l’espoir des lendemains. 
 

Il saura briser nos armes, il saura changer nos coeurs. 

Il viendra sécher nos larmes, il viendra chasser nos peurs ! ref : 
 

Plus de nuit sur notre terre, il sera notre flambeau. 

Plus de haine ni de guerre, il nous ouvre un ciel nouveau ! ref : 
 

PARDON "Jésus Berger" 
Jésus, Berger de toute humanité, 
tu es venu chercher ceux qui étaient perdus, 
Prends pitié de nous, fais-nous revenir, Fais-nous revenir à toi, 
 prends pitié de nous. 
 

Jésus, Berger de toute humanité, 
tu es venu guérir ceux qui étaient malades, Prends pitié de nous,… 
 

Jésus, Berger de toute humanité, 
tu es venu sauver ceux qui étaient pécheurs, Prends pitié de nous,… 

 

GLORIA ref. 
 

 

 

 

 

 

Père Saint créateur, la terre est remplie de ta gloire, 

nous te chantons merci, Nous bénissons ton nom ref. 
 

Fils bien aimé Jésus, tu portes le péché du monde.  

Toi seule est le Seigneur, toi seul est le Très-Haut. ref. 
 

Saint Esprit d’unité, tu souffles la vie sur le monde. 

Tu nous remplis d’amour, nous fais enfants de Dieu.  ref. 
 

 

PSAUME 23   Ilest l’Agneau et le Pasteur, il est le Roi le Serviteur ! 
 

Le Seigneur est mon berger : je ne manque de rien. 

Sur des prés d'herbe fraîche, il me fait reposer. ref : 
 

Il me mène vers les eaux tranquilles et me fait revivre ; 

Il me conduit par le juste chemin pour l'honneur de son nom. ref : 

 
 

 

Si je traverse les ravins de la mort, je ne crains aucun mal, 

car tu es avec moi : ton bâton me guide et me rassure. ref : 
 

Tu prépares la table pour moi devant mes ennemis ;  

tu répands le parfum sur ma tête, ma coupe est débordante. ref : 
 

Grâce et bonheur m'accompagnent tous les jours de ma vie ; 

j'habiterai la maison du Seigneur pour la durée de mes jours. ref : 
 

ALELUIA 
 

 

PRIERE UNIVERSELLE 
Accueille au creux de tes mains, la prière de tes enfants ! 
 

 

SANCTUS "Saint le Seigneur" 

Saint le Seigneur, Alleluia, Saint le Seigneur, Alleluia. 
 

Le ciel et la terre sont remplis de ta gloire. ref 

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur. ref 
 

LA PAIX " La paix elle aura ton visage" 

La paix, elle aura ton visage, la paix, elle aura tous les âges, 

La paix sera toi, sera moi, sera nous, et la paix sera chacun de nous. 
 

Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde, prends pitié de nous ! 

Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde, donne-nous la paix ! 
Reprise ref. 

 

 

COMMUNION "Comme Lui" 

Comme Lui savoir dresser la table, comme lui nouer le tablier. 

Se lever chaque jour et servir par amour, comme lui ! 
 

 

ENVOI ″Ton amour Fils de Dieu"  

Ton amour, Fils de Dieu, s’est donné tant de peine ! 

Aujourd’hui tu nous veux les témoins de ton règne, 

les témoins de ton règne. 
 

A ton exemple ô Jésus Christ, que notre charité n’ait pas de crainte ! 

L’Esprit d’amour met son empreinte, 

dans tous les cœurs qui gardent foi. 
 

A ton exemple ô Jésus Christ, que notre charité soit pour ta gloire ! 

L’Amour se grave en notre histoire, 

au plus secret Dieu le reçoit. 
 

 

 

 


